

# 令和3年度第2回千曲市教育委員会定例会会議録

## 1. 日 時

令和3年5月26日（水）午前10時00分から午前11時45分

## 2. 場 所

千曲市役所 302会議室

## 3. 会議日程

1. 開会
2. 教育長あいさつ
3. 提出議案
4. 報告事項
5. その他
6. 閉会

## 4. 議 題

### ○議 案

- 議案第 8号 令和3年度千曲市一般会計（第2号補正）教育関係予算について  
議案第 9号 千曲市立図書館協議会委員の任命について  
議案第10号 千曲市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について

### ○報 告

- 専決第 1号 職員の人事について  
専決第 2号 専決処分事項報告について（令和2年度千曲市一般会計（第11号補正）教育関係予算について）  
報告第 8号 令和2年度千曲市家庭教育支援条例に基づく支援施策の報告について  
報告第 9号 教育長、部・課長報告について  
報告第10号 行事の共催・後援について  
報告第11号 6月の各課の行事予定について

## 5. その他

- (1) 次回定例会の開催について
- (2) その他

## 6. 出席者

### ○委 員

小松信美教育長 若林由美子職務代理者 坂本孝夫委員  
中村洋一委員 宮入文雄委員 松田祐子委員

### ○教育委員会担当部局

教育部長、教育総務課長、生涯学習課長、文化課長、スポーツ振興課長、歴史文化財センター所長、第2学校給食センター所長、指導主事、総務係長、総務係主査

1. 開会 教育部長

2. 教育長あいさつ 教育長

3. 提出議案 (教育長進行)

**【議案第 8号】** 令和3年度千曲市一般会計(第2号補正)教育関係予算について

教育部長

—資料に基づき説明—

生涯学習課長

—資料に基づき説明—

歴史センター所長

—資料に基づき説明—

委員

今回は、稲荷山の神輿ということであるが、他はどうですか。

歴史センター所長

対象の事業について規定がありますので、それに当てはまるようであれば対象となります。

〈異議なし〉

**【議案第 9号】** 千曲市立図書館協議会委員の任命について

生涯学習課長

—資料に基づき説明—

〈異議なし〉

**【議案第10号】** 千曲市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について

歴史センター所長

—資料に基づき説明—

〈異議なし〉

4. 報告事項

**【専決第 1号】** 職員の人事について

教育部長

—資料に基づき説明—

**【専決第 2号】** 専決処分事項報告について(令和2年度千曲市一般会計(第11号補正)教育関係予算について)

教育部長

—資料に基づき説明—

教育総務課長

—資料に基づき説明—

生涯学習課長

—資料に基づき説明—

歴史センター所長

—資料に基づき説明—

文化課長

—資料に基づき説明—

スポーツ振興課長

—資料に基づき説明—

第2給食センター所長

—資料に基づき説明—

**【報告第 8号】** 令和2年度千曲市家庭教育支援条例に基づく支援施策の報告について

生涯学習課長

—資料に基づき説明—

委員

青少年健全育成の中のリーダー研修会ではありますが、昨年度は新型コロナウイルスによって中止となっており、今年度も中止をお聞きしたが、何か代替りの方策はありますか。

生涯学習課長

先ごろ行われた子ども育成連絡協議会のなかで議論した結果、やむを得ず中止という判断をした。決定をギリギリまで伸ばしましたが状況を鑑みても中止ということになった。そこで、当日の資料を作成し、それを配布することも検討していますので、それによってリーダーとしての資質を伸ばし、次年度の生かしていきたいと考えています。

委員

リモートでやるとかも考えていただければと思います。

教育部長

次年度につながるように考えていただければありがたいです。

- 委員 子育て応援アプリは、おそらくニーズも増えているのではないのでしょうか。そこで、他の事業でもアプリを利用すれば拡大できるものがあるのではないのでしょうか。この子育て応援アプリを参考にしてもらえればと思います。また、総合的な学習の学校交付金は何に使われていますか。また、家庭教育講座がコロナの影響で少なくなっていると思うが、これは親子での活動という大変大切な事業であります。ぜひ増やしてもらいたい。また、放課後子ども教室ですが、今は更級小の1校で活動していますが、他の学校にも拡充できないのでしょうか。
- 生涯学習課長 子育て応援アプリは、今後も活用の幅が広がるように、他の事業への横展開も考えていき、関係各課と共有していきたい。また、家庭教育講座につきましては、従来のものだけではなく、できるだけ新たな事業でも、親子で参加できる講座を考えていきたい。また、放課後子ども教室につきましては、学校の構造上、玄関が学校とは全く別のところから入れる仕組みでなければならないので、他の学校はなかなか難しいが、工夫できるようにあれば検討していきたいと考えています。
- 教育総務課長 学校交付金につきましては、そのほとんどをキャリア教育に使っているのが現状です。
- 委員 家庭教育講座は、とてもいい事業だと思いますので、コロナ禍ではありますが増やしてもらえればありがたい。
- 委員 放課後子ども教室は、子どもたちにとってはとてもいいことだと思うが、その一方で指導者の高齢化による人員不足が課題となっている。そのようななかで、各学校にはコミュニティスクールがあり、放課後子ども教室と同じようなことをやっている学校もある。その辺りのすみ分けをしっかりとしたほうがいいのではないかと。
- 生涯学習課長 厚労省での補助事業や文科省での補助事業など様々なものがあるなかで、人材不足も含めて、今後しっかりすみ分けをしていきます。
- 委員 家庭教育支援条例そのもののことですが、日本中数少ない条例であります。議会に報告をしなければならないということから、このような資料を作り、教育委員会定例会でも報告することによって、市で行っていることの状況がわかる。こういった議論もできる。そういう意味では、成功といってもいいのではないのでしょうか。
- 生涯学習課長 この条例につきましては、色々な心配が生じないように、これからも実施していきたいと思います。
- スポーツ振興課長 放課後子ども教室にしても、コミュニティスクールの高齢化につきましても、支える側も問題を解決していくことが大事ではないのでしょうか。
- 教育総務課長 とてもいいことだと思うが、職員にも負担がかかっているのです、職員の充実があれば、もっとよくなると思います。
- 教育長 千曲市としては、課を横断的に行っているものでありますので、これを大事にしていきたいと思います。
- 委員 コロナで事業が中止中止となっているが、何とか工夫してやってもらいたい。子育て世代にとって、アプリも大事なことであるが、雨の日でも集まれる場所や、安心して遊べるような公園などの充実も図ってもらいたい。
- 生涯学習課長 雨の日であれば、子育て支援センターが2か所あることと、公園の管理につきましては、今ご意見のあったことを担当の課につないでいきたいと思っています。

**【報告第 9号】 教育長、部・課長報告について**

教育長 委員 一資料に基づき説明一  
屋代南高校の関係は、以前までは指導幹が色々説明されていたが、最近は教育委員会定例会の中で全く話がでない。ここで話し合うというより、もう専門的なところへ移行しているのでしょうか。

教育長 決してそういう訳ではないが、職員の体制が変わったことによってこのようなことになっている。必要であれば、説明をしていきたい。

委員 わかりました。決して、説明が無くなったことが悪いと言っている訳ではありません。

委員 他の市では、高校の部活動でコロナのクラスターは発生している事案がある。千曲市では、部活動についての対応はどうなっていますか。

指導主事 国や県の通知に基づき、市でも同様の対応を行っています。また、中体連からも通知が来ますので、その周知も行っています。また、校長会でも、対応を周知しているところでもあります。

**【報告第10号】 行事の共催・後援について**  
〈質疑なし〉

**【報告第11号】 6月の各課の行事予定について**  
〈質疑なし〉

## 5. その他

**【次回定例会の開催について】**

総務係長 一次回定例会日程について説明一

**【その他】**

スポーツ振興課長 一スポーツ推進委員だよりについて説明一

## 6. 閉会 教育部長